



Esta tarde a las cuatro celebrará sesión el Ayuntamiento, figurando en el orden del día veinte dictámenes.

Entre ellos revisan interés uno de Camilinos referente a la instalación de seis metales en los caminos municipales; otro de Policia urbana proponiendo se saquen a subasta los solares del barrio de Pescadores, y hasta dos de Hacienda en un crédito de 2.000 pesetas a conocimiento de D. Julián Cabrán por varios trabajos favor de D. Adorno realizados en 1907 con motivo de la festividad del Corpus.

Quedan complacidos nuestros comunicantes y ¡ojalá el maire haga caso de tan justa demanda.

Por nuestra parte hemos de llamar nuevamente la atención de la Alcaldía acerca del indeseado aspecto y del peligro que ofrece para los transeúntes el tablon que cubre la acera de la plaza del Picadero.

Ya puestos a pedir, seguramente para no ser atendidos, creemos que la Alcaldía debe hacer gestiones para impedir el tránsito de la carretaria por las calles de San Bult y Xerea hasta el Temple, porque, de lo contrario, el adquinado recientemente recompostado quedará imposible para el tránsito público que hace tres o cuatro semanas.

Ya ocurre en estos días, pues debido a las lluvias los adoquines están sueltos, y si el Alcalde no se preocupa en disponer que los adoquines se repongan por otra parte, las ciudades caídas se convertirán en barrizales impropios de una capital como Valencia.

A la dirección de los Tranvías Eléctricos y al Ayuntamiento transmitimos el contenido de una carta que nos dirige un grupo de obreros de las poblaciones marítimas acerca de lo inhumano que resulta mantener en circulación los coches llamados perreras ahora que vamos a entrar en el invierno.

Los felicitados coches no reúnen condiciones para viajar, aún siendo breve el recorrido de Valencia al Grao, pues los obreros que los utilizan se exponen a ser víctimas de una pulmonía, y es denigrante—dicen nuestros comunicantes—, inhumanitario que después de abonar el billete correspondiente los trabajadores que por sus escasos medios de vida se ven precisados a utilizar estos coches, se exponga a que en tiempos de lluvia el rigor del invierno dé altraste con su existencia por no tener resguardo de ninguna clase.

No es este asunto que incumba a las autoridades y a la Junta local de Reformas Sociales.

Nada tan exacto y digno de atención como estas lamentaciones de los obreros, respecto a las perreras, que el director don Juan Blanco y el Ayuntamiento proveerán, haciendo que cese un abuso que merece las censuras de las personas sensatas.

El dueño de «El Non Plus Ultra», queriendo ofrecer al público trajes elegantes hechos a medida, y a menor precio que la ropa hecha, no ha perdonado sacrificio, montando una sección especial para trajes a la medida para caballero, que serán confeccionados en diez horas, probándolos a la hora de tomarse la medida.

Los precios son de 30 a 50 pesetas y de 27 y media en adelante, gabanes.

Suponemos que toda Valencia aprovechará esta ganga, evitando comprar ropa hecha que siempre resulta un escarnio de la moda.

Exposición permanente. Precios marcados. «El Non Plus Ultra», Paz, 4.

En honor a la Junta Directiva de la Sociedad «Escalante», del Cabañal, anoche se congregaron todos los socios en fraternal banquete, en el que reinó la mayor armonía entre los conmensales.

El más molesto dolor reumático cede a las primeras fricciones del prodigioso «Bálsamo antirreumático de Orivos». Nada hay que le iguale. Bien lo saben los médicos. Por eso se receta tanto. 2 ps. frasco. Farm. de Alifan.

Hoy, en el CINEMATÓGRAFO «EL CID», plaza de San Francisco, se presentará un programa escogidísimo, con dos estrenos y las demás películas de mayor éxito en estos días.

Aconsejamos el uso del Fostoglicol-kola lactinado Doménech para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, insipiente y anemia.

Como es de gran interés para el público, le participamos que la Camisaría de La Estrella, Bajada de San Francisco, 21, junto al café Sulzo, acaba de recibir las últimas novedades en franelas para camisas, así como un gran surtido en corbatas de los últimos modelos.

TRINQUETE DE JUAN DE MENA.—Hoy lunes, a las tres y media, gran partido de pelota, en 50 tantos, escalera, cuerda, Domingo, Chiquet de Simat y Marl contra Churret, Chiquet de Liria y Mendoza. Entrada, 15 céntimos.

REMITIDOS.—Hoy publicamos el adjunto remitido que ayer retiramos por exceso de original.

Señor Director de El Pueblo.—Muy señor mío: El personal de los tranvías eléctricos de Torrente y Catarroja, le rucan encarecidamente la inserción de estas líneas en su ilustrado periódico, de lo cual quedarán todos completamente agradecidos.

El personal de la línea de Torrente y Catarroja lee con disgusto hace algunos días algunos remitidos que van insertados en El Pueblo, El Mercantil y El Radical, manifestando la falta de cumplimiento en las bases del 1900 por parte del Sr. Blanco y la mala intención con que el Sr. Blanco ha tenido a bien en proporcionar el servicio por horas, beneficio que este personal y muchísimos más de otras líneas, incluso la del Grao, han aceptado por ver los beneficios, en la cual el personal está completamente agradecido.

Nosotros, amantes de los obreros de las sociedades y de nuestro Director, tenemos que manifestar a la publicidad que las proposiciones expuestas por el Sr. Blanco son benéficas y aceptables, siendo así que, particularmente esta línea y la de Catarroja, que son las que prestan este servicio a la compañía, tenemos un beneficio superior al que nos ofrece el Sr. Blanco, el que nunca podríamos ganar en las tan caudalosas bases del 1900, las que no son tan benéficas y han sido cambiadas por otros compromisos.

Nosotros tenemos que manifestar a la publicidad que por el mes de Diciembre de 1907 nos manifestó el Sr. Blanco las proposiciones del trabajo por horas, las cuales bien estudiadas nos reportan algún beneficio más que trabajando a jornal, no precisamente para estas líneas sino para todas las demás, y por este motivo veníamos ganando cuatro o cinco pesetas más por quincena, prestando el mismo servicio que antes teníamos por quincena un día de descanso y dos pilotos.

Por casualidad obliga el Sr. Blanco a que sus subordinados trabajen por horas. No deja en completa libertad a todo el personal para que trabaje como quiera. Si por casualidad han estudiado bien los reclamantes las bases presentadas por el Sr. Blanco para prestar el servicio por horas? ¿Han estudiado bien los reclamantes las bases del 1900?

Pues tenemos que manifestar que las bases del 1900 tropezaban en muchísimas dificultades, en las cuales sale el personal muy perjudicado.

Nosotros, amantes del Sr. Blanco, de los compañeros y del trabajo, y deseamos la pronta resolución de este conflicto, quedando todo el personal muy agradecido.

Dando las gracias al señor Director de El Pueblo, quedamos afectísimos a. s. s. q. b. s. m., El Personal. Valencia 31 de Octubre 1908.

pendiente de discusión en la última reunión.—El secretario, Manuel Colás.

Círculos y sociedades

La Gasa.—Como habíamos anunciado, el sábado por la noche, celebró esta humorística y simpática sociedad, el tercer aniversario de su fundación, con un exquisito té.

El salón estaba adornado artísticamente, con profusión de luces de diferentes colores, no sabiendo que admirar más, si el adorno del salón o la belleza de las señoritas, que con su hermosura dieron mayor brillantez al acto.

Amenzaron tan agradable velada, los acordeonistas Blasco, Esparza y Lloé y un magnífico gramófono que interpretó los mejores discos de Tita Ruffó, Curuso, Vinas y otros artistas.

A las nueve en punto tomaron asiento en la mesa, preparada al efecto, los socios con sus familias, terminando tan agradable acto, con un baile.

Pellicamos a la directiva como asimismo a la comisión de recreo, por el acto celebrado el pasado sábado.

Movimiento marítimo

Embarcaciones entradas: Vapor alemán Barman, procedente de Leith, con 699,009 kilos carbón mineral, a la orden.

Vapor noruego Malm, procedente de Denia, con cargo general y de tránsito para Liverpool.

Vapor español Cabo Peñas, procedente de Bilbao y escora con carga de alambre, boques varios, yute, hierro, hojalata y cargo general de tránsito para Marsella y Escorial.

Vapor español Castilla, procedente de Sevilla y escora con cargo de aceitunas, aceite, jabón, salvado, loza, garbanos y cargo general de tránsito para Marsella y Escorial.

Despachadas: Vapores: Castilla, para Marsella, con cargo general; Cabo Peñas, para Barcelona, de tránsito.

Teatros

Principal. Para esta noche se anuncia la última representación del clásico drama del inmortal Zorrilla «D. Juan Tenorio», que con tanto aplauso interpreta la compañía del señor Trepassi.

Apolo. La empresa de este teatro ha encontrado la piedra filosofal o poco menos en el «Cine-matógrafo nacional». Y esta afirmación no la hacemos caprichosamente, sino ante la demostración plena que el público, árbitro y señor, ha dado en la reprise del sábado y en las funciones de ayer, tarde y noche.

Como que la empresa se devanaba los sesos buscando el medio de «estirar» las localidades.

Aparte de la acertada dirección, presentación y ejecución—poniendo la obra, la banda de trompetas de trompetas auténticas, formada por señoritas—el feminismo triunfal—ha caído en el público como la consabida bendición.

Excelente idea la de Miró. Ya sabrá la empresa que con añadir a todas las obras la referida banda, éxito seguro.

Recomendamos al propio a los autores que estreñen algo en Apolo y no fien en sus propias fuerzas.

En cualquier huequillo colocan las trompetas... ¡a vivir!, mientras haya señoritas que soplen.—V. M. M.

Princesa. Magníficas funciones por secciones se anuncian para esta noche, pues se pondrán en escena las zarzuelas «La fiesta de San Antón», «Alma de Dios» y «S. M. El Botijo».

Mañana, a las seis y media, «vermouth» con el estreno de la graciosa zarzuela de gran éxito en Madrid, «Las bandoleras».

El jueves se inaugurará la temporada de invierno, con un espectáculo de gran atracción, compuesto de zarzuelas, cinematógrafo y otros números de variedades.

El local estará completamente cerrado, reutilizando todas las comodidades de un teatro de invierno.

Kuzafa. Con objeto de que pueda asistir el público a la clase de espectáculo que más sea de su agrado y deseando al propio tiempo que los precios del mismo sean asequibles a todas las clases sociales, desde hoy se darán las funciones por secciones en este teatro.

Darán principio las secciones la 1.ª, sencilla, a las siete menos cuarto; la 2.ª, doble, a las ocho y media y la 3.ª, sencilla, a las once y cuarto.

El precio de la entrada general para las secciones sencillas será de 25 céntimos y para las dobles, de 40 céntimos. La butaca con entrada para las sencillas 75 céntimos y para las dobles 1'25 ptas. En estos precios están incluidos los timbres.

Artistas valencianos. Lucrecia Borja. Esta distinguida y hermosísima señorita, que ha figurado en la sociedad valenciana, mereciendo el homenaje a que es acreedora por su belleza y talento, cultivó el arte lírico con singular aprovechamiento, como se ha patentado en el teatro Adriano, de Roma, cantando la parte de Micaela en la ópera «Carmen».

Nuestra compatriota alcanzó un éxito franco y merecido, aplaudiéndola como artista y como mujer y aclamando el público a la señorita Borja, que fué una feliz intérprete de la obra de Bizet.

Lucrecia Borja, que como soprano está llamada a figurar entre las más notables, ha

confirmado en la capital de Italia la favorable acogida que obtuvo ante el inteligente público de Milán, por lo que esperamos emule las glorias de las típicas más famosas en el drama lírico.

Felicitemos por sus triunfos a la Srta. Borja, y nos felicitamos por ser una hija de Valencia la que recoge laureos para esta tierra de artistas.

Mercados de exportación

Madrid, Octubre 28 de 1908.

NARANJAS.—Un pico de Garchuña—420, 116 a 126; 714, larga y extra 13 a 15; 1.054, 10 a 12, según tamaño de la caja.

CIBOLLA.—De Valencia por Boryl, descargado el 13 de la canal 7.8; 5.5; 8.6; 6.5; 6.6.—Ha llegado el vapor Concordia de Valencia y se espera al Sargasso, de Cartagena y Almería.

EMBARQUES SEMANALES

Tomás Winstanley.

Par. a Londres.—Día 29; Ciscar, 170 naranjas; día 31, Vete, 3.142 n. 1.815 cabbollos; día 31, Januy, 699 n. Total Londres: 4.011 c. 5.222 c.

Para Liverpool.—Día 31, Winifreda, 2.143 p., 8.075 a; día 30, Elismere, 1.287 n., 2.716 c.—Total Liverpool: 3.715 n., 10.791 c.

Para Manchester.—Día 30, Elismere, 630 n., 8.957 c.

Para H. H. U.—Día 25, Cyda, 1.180 n., 2.344 c.

Para Ha mburgo.—Día 29, Alvarado, 45 c.

Para Rotterdam.—Día 29, Ariadne, 121 n.—Total semana: 11.957 n., 25.559 c.

Sucesos

Hidrofobia. Dicen de Silix que se han experimentado en cuatro perros y un gato síntomas de hidro-fobia.

El último de estos chicos morió a un niño de corta edad, por lo que se encuentran los padres de la familia consternadísimos.

Robos. En una casa del pueblo de Touladella, propiedad de D. José Grafia, han sido robadas 14 aves de corral.

Los cacos para penetrar en la casa abrieron un agujero en la pared.

También en el piso segundo de la casa número 22 de la calle del Padre Jofré, penetraron ladrones incautos de 70 pesetas en plata y además calderilla.

Igualmente se llevaron ropas y otros efectos, dejando los muchos desventurados y en desorden.

Los autores del robo no han sido habidos.

Atropellado por el tren. Ayer fue atropellado en el kilómetro 4 de la vía de Turis, por el tren último de la tarde, un vecino de Picarot, llamado Sebastián Cercos, de 49 años de edad y de estado casado.

El desgraciado Cercos resultó con graves heridas en la cabeza y piernas.

Fué conducido al Hospital para su curación.

Avisos de Corporaciones

TEJIDOS AL POR MENOR.—Hecha la clasificación del granito de Tejidos al por menor, para la contribución del año 1909, la lista se halla de manifiesto en el domicilio del Síndico D. José Gresa, Trench, 15.

La junta de arrendos tendrá lugar el día 4 de Noviembre a las 9 y media de la noche en el local del Ateneo Mercantil.

Valencia 31 de Octubre de 1908.—El Síndico, Aureliano Gomez.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8'30.—Don Juan Tenorio.

TEATRO PRINCESA.—A las 8'30.—La Fiesta de San Antón.—A las 9'45.—Alma de Dios.—A las 11.—S. M. El Botijo.

TEATRO CIRCO APOLLO.—A las 8'30.—Los Aparecidos.—Cine-matógrafo Nacional.—Las Bribonas.

TEATRO DE RUZAFIA.—A las 6'45.—La Carne Flaca.—A las 8'30.—Alma de Dios.—A las 11.—S. M. El Botijo.

SALON NOVEDADES.—A las 7.—Cine-matógrafo, El Sant del Agüe.—A las 9.—Cine-matógrafo, Los Carboneros.—A las 10'15.—Cine-matógrafo, Qui fué de Deu.—A las 11'15.—Cine-matógrafo, CINE-MATOGRAFO GRAND PALAIS.—Péris y Valero 17.—Sesiones 5'30 a 12 noche. Todos los días estrenos.

Entrada General, 10 céntimos.

CINE-MATOGRAFO EL CID.—Todas las noches secciones variadas con las películas de más éxito en el extranjero.

CINE-MATOGRAFO DE LA PAZ.—Bonito programa de cuadros cinematográficos.

Los jueves por la tarde reparto de juguetes a los niños.

CINE MODERNO.—Sesiones 15.—Sesiones continuas desde las cinco de la tarde; estrenos a diario y programa variado. 10 céntimos, entrada general; 20, preferencia.

GRAN CINEMA-VALENCIANO (Lepanto, 24).—Todos los días grandes sesiones de cine-matógrafo, estrenando diariamente las películas de mayor atracción. Los jueves regales de bonitos juguetes a los niños.

Precios: Preferencia, 0'15; General 0'10.

Clinica de enfermedades NERVIOSAS Y MENTALES

Gabinete electroterápico del Dr. Bartrina

catódrico de la facultad de Medicina y ex-médico del Manicomio provincial. Plaza de Mariano Bealliere, 2, segundo. Consulta de nueve a once.

24 millones de regalo a los compradores de vinos, licores y aceites de R. CASANOVA BOIX, con participaciones del sorteo de Navidad, hasta el 31.948. BEATA, 8.—Teléfono, 772.—Servicio a domicilio

La Previsión Andaluza

SOCIEDAD ANÓNIMA DE CRÉDITO Y SEGUROS

Capital... 1.000.000 de pesetas

Legalmente constituida por escritura pública, inscrita en el Registro Mercantil de Sevilla y en el Archivo de Sociedades Anónimas de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid.

Seguros de garantía sobre la renta de líneas urbanas

Seguros de Quintas

PEDIR en TODAS PARTES el VINO FINO de MESA

VIAS RESPIRATORIAS

Banco de Valencia

Por telégrafo y teléfono

Las Barracas

Cine Moderno

La ley del Banco

Secciones de seis horas

El concurso de la escuadra

Doña Victoria, embarazada

Los alcoholeros

hombre que ha insultado en mí a una oritura tocada de la gracia de Dios, y aparenta no comprender que quiero que me dé satisfacción... ó sí no...

—¿O sí no?... exclamó Dagoberto sin mirar al Profeta.

—Si no, me las pagaréis... Ya os he dicho que también he estado en la guerra; no dejaremos de encontrar aquí dos sables, y mañana por la mañana, al despuntar el día, detrás de una tapia, podemos ver de qué color tenemos la sangre... ¡si es que la tenéis!

Esta provocación principió a asustar un poco a los espectadores que no esperaban un desenlace tan trágico.

—¡Batíos! vaya una ocurrencia feliz—exclamó uno,—para que os encierran a los dos. Las leyes contra el duelo son severas.

—Sobre todo, cuando se trata de personas pobres ó extranjeras—replicó otro.—Si os sorprendiesen con las armas en la mano el burgo-maestro os pondría provisionalmente en prisión y estaríais encarcelados por dos ó tres meses antes de ser juzgados.

—¿Seríais capaces de ir a denunciarlos?—preguntó Morok.

—¡No, seguramente!—dijeron los vecinos... —¿Que me importa la prisión!—exclamó el Profeta; que se me den dos sables, y se sabrá Tomo I.

—Y, en fin—añadió otro—visita con dos niñas. ¿Y en esta posición, puede batirse por una bagatela?

—Si fuese muerto ó prisionero ¿qué sería de esas pobres criaturas?

Dagoberto se volvió hacia el que acababa de pronunciar estas palabras. Vió a un hombre gordo de semblante franco y candoroso, le alargó la mano y le dijo con voz conmovida:

—Gracias, señor.

El alemán apretó cordialmente la mano que Dagoberto le ofrecía.

—Señor—añadió continuando asido de la mano del soldado,—haced una cosa, tomad un bol de ponche con nosotros; obligaremos a ese diablo de Profeta a convenir en que ha sido demasiado susceptible y a brindar con vos.

Hasta entonces el domador de fieras, desesperado del resultado de aquella escena, pues creía que el soldado, haceptaría su provocación, había mirado con desprecio a los que abandonaban su partido, poco a poco sus facciones se dulcificaron, y creyendo títil a sus proyectos ocultar su cólera dió un paso hacia el soldado y le dijo en tono afectuoso:

—Es, obedeced a estos señores; declaro que he hecho mal; habíame ofendido vuestra

mala acogida, y no fui dueño de mí mismo; repito que he hecho mal—añadió con un despecho concentrado.—El Señor recomienda la humildad, os pido mil perdones.

Esta prueba de moderación y arrepentimiento fué vivamente aplaudida y celebrada por los espectadores.

—Os pide perdón; no tenéis nada que desear a esto, amigo mío—replicó uno de ellos dirigiéndose a Dagoberto;—vamos a beber juntos; os hacemos este ofrecimiento con toda sinceridad; aceptadla con la misma.

Si, sí, aceptadla en nombre de vuestras lindas niñas—dijo el hombre gordo a fin de decidir a Dagoberto.

Este, vivamente emocionado por las pruebas de deferencia que le daban los alemanes, les respondió:

—Gracias, señores, agradezco vuestras generosas ofertas; pero cuando se acepta un convite, es menester pagarle a su vez.

—¡Pues bien! aceptamos, convenido, cada uno a su vez, así debe ser: nosotros pagaremos el primer bol y vos el segundo.

—Pobreza no es vicio—replicó Dagoberto.—Así que os diré francamente, que no tengo medios para ofrecerlos de beber a mi vez; todavía nos quedan muchas jornadas que nadar y no debo hacer gastos inútiles.

a fin de poder acariciar a su caballo;—estás con tu amo, ¿tienes miedo?—añadió con amargura pensando en la ofensa que había tenido que soportar.—¿Tienes miedo, tú que sin embargo no eres obrero comúnmente?

No obstante las caricias y la voz de su amo, el caballo continuó dando señales de terror; sin embargo, tiró menos de su rama, y aproximó sus narices a Dagoberto.

—¡Ya no me ocnece!—prorrumpió Dagoberto,—¡aquí pasa algo de extraordinario!—y el soldado miró a su alrededor con inquietud.

La cuadrera era espaciosa, sombría, y apenas alumbrada por el farol suspendido en el techo que cubrían innumerables telas de araña; en el otro extremo, y separado de Jovial, se veía a los tres fuertes caballos negros del domador de fieras, tan tranquilos como trémulo y asustado estaba Jovial. Reparando Dagoberto en este singular contraste, cuya explicación debía tener pronto, acercó de nuevo a su caballo, que, poco a poco, tranquilizado con la presencia de su amo, le besó las manos, frotó su cabeza contra él, relincho dulcemente, y le dió, en fin, como de costumbre mil pruebas de afecto.

—Eh, eh, eh, así es como quiero verte, mi viejo Jovial—dijo Dagoberto volviendo a

hombre que ha insultado en mí a una oritura tocada de la gracia de Dios, y aparenta no comprender que quiero que me dé satisfacción... ó sí no...

—¿O sí no?... exclamó Dagoberto sin mirar al Profeta.

—Si no, me las pagaréis... Ya os he dicho que también he estado en la guerra; no dejaremos de encontrar aquí dos sables, y mañana por la mañana, al despuntar el día, detrás de una tapia, podemos ver de qué color tenemos la sangre... ¡si es que la tenéis!

Esta provocación principió a asustar un poco a los espectadores que no esperaban un desenlace tan trágico.

—¡Batíos! vaya una ocurrencia feliz—exclamó uno,—para que os encierran a los dos. Las leyes contra el duelo son severas.

—Sobre todo, cuando se trata de personas pobres ó extranjeras—replicó otro.—Si os sorprendiesen con las armas en la mano el burgo-maestro os pondría provisionalmente en prisión y estaríais encarcelados por dos ó tres meses antes de ser juzgados.

—¿Seríais capaces de ir a denunciarlos?—preguntó Morok.

—¡No, seguramente!—dijeron los vecinos... —¿Que me importa la prisión!—exclamó el Profeta; que se me den dos sables, y se sabrá Tomo I.

monizar las distintas tendencias reñejadas en las empujadas.

El segundo premio

El segundo premio de la Lotería Nacional lo lleva integro un caballero que guarda el inógnito.

La Asamblea de Almansa

Han marchado para asistir a la Asamblea de Almansa los Sres. García Berlanga, Romero, Giron, Izanzo, Frances Rodríguez y Poblet, representando las Corporaciones catalanas.

Maillo de cajas de dinamita

Zaragoza.—Afirmase que anoche un individuo encontró en una calle inmediata al Gobierno civil una caja grande cuyo peso le sorprendió.

Después de dar aviso a la policía fue traída la caja a una habitación, donde se abrió con toda clase de precaución y se vio que contenía diez cajas con 24 cartuchos de dinamita cada una.

Las autoridades ordenaron se trasladara la caja al Parque de Artillería. Tratase de cartuchos de dinamita negra, de esos que se utilizan para los barrenos. La reserva de las autoridades impide hablar del asunto.

Asamblea de boticarios

Zaragoza.—Se ha celebrado la primera reunión de la Asamblea de boticarios. Se leyó el informe de la ponencia nombrada para el estudio de la fundación de una caja de reserva.

Después de discutido se aprobó por unanimidad.

En la sesión del martes se tratará de las cooperativas.

Azcárate

El Sr. Azcárate, completamente restablecido estuvo esta tarde en el Congreso, recibiendo muchas felicitaciones.

Machaquito

El diestro Machaquito se ha levantado de la cama. Avanza la cicatrización de la herida. No tiene fiebre y come con buen apetito.

Ascensos militares

En el mes de Noviembre ascenderán en el cuerpo de infantería tres tenientes coroneles, ocho comandantes, catorce capitanes y quince primeros tenientes.

Los bandidos se evaporan

Jerez.—Desaparecen las esperanzas de capturar a los bandidos.

El profesor del Instituto, D. Juan Martínez, al llegar de Sanlúcar, dijo que al arancar el tren de dicho punto, vio que la gente corría buscando al juez y al ayudante de Marina, creyendo que los bandidos estaban en la playa y que habían sido detenidos.

Esto sólo es una suposición del señor Martínez.

Condenado a la pena de muerte

Cádiz.—Ha sido condenado a la pena de muerte, Juan Silverio Sepúlveda, procesado por un asesinato y varios robos que cometió en Tánger.

Silverio oyó la lectura de la sentencia imposible.

Se confía que podrá conseguirse su indulto.

Hace poco el mismo condenado fué indultado de otra pena de muerte que el tribunal le impuso por varios delitos.

La emigración

De Cádiz ha salido para Cuba, conduciendo 1.267 emigrantes, el vapor «Monteserrato».

Carteristas detenidos

Orense.—En la feria de Carballino han sido detenidos cinco carteristas, a quienes el gobernador impuso una multa de 500 pesetas.

Lo de Oriente

Constantinopla.—Se ha amotinado una compañía de soldados pidiendo el licenciamiento.

Al ser los oficiales desobedecidos se dió el aso, acudiendo otras tropas que los redujeron a tiros.

Resultaron muertos ocho amotinados y otros quince heridos de gravedad.

Los restantes amotinados desfilaron atados con cadenas ante las demás tropas.

A. SERRANO.

Para la familia de las víctimas

El ministro de la Gobernación ha concedido 2.000 pesetas para las familias de los dos civiles asesinados por los bandidos en el tren mixto de Sevilla.

El Consejo de emigración

Se ha reunido el Consejo de emigración, despachando varios expedientes de trámite.

Conferencia

González Bussada y García Alix conferenciaron sobre las proyectadas reformas en la ley del Bayeco.

El ministro de Hacienda las llevará cuanto antes al Consejo.

El viaje de D. Alfonso

Berga.—A la llegada de D. Alfonso fué objeto de muestras de adhesión.

La población estaba adornada con banderas y arcos de triunfo luciendo vistosas iluminaciones.

Después del «Te-Deum» se celebró una recepción.

El alcalde le entregó al rey un mensaje solicitando que influyera para que el gobierno hiciera al pueblo algunas concesiones.

D. Alfonso le ofreció su apoyo, marchando luego a Olvan de Figols, donde permanecerá.

El premio gordo

Bilbao.—El billete núm. 18.445 premiado con la primera suerte de la Boteira lo expendió el limpiabotas del café Arriaga.

El camarero de este café Pedro Martínez compró un décimo, cediendo la mitad a un hermano suyo que reside en Logroño.

Otros tres décimos lleválos el empleado del Frontón Euskalduna, José Basguren.

De Marruecos

Melilla.—Los kabilenos han aplazado nuevamente su ataque a Tetuán, considerando que es una temeridad el ataque a la plaza.

Como medio de rendición, los morabitos gestionan de las tribus afectas al Rughí que abandonen a su caudillo.

En los zocos se han leído cartas de los jefes excitando a los kabilenos y otra de Muley-Hafid prometiendo el envío de refuerzos.

De Zeluan se ha fugado una odaliscá, hija de un kaid, con un soldado rughista.

Declaran que huyeron temiendo que su padre se la llevara con otras mujeres a Argelia.

La pareja se ha refugiado en la tribu de Benibugafar.

Encuentranse en Zeluan muchas jóvenes hermosas del Riff que ofrecieron a sus padres celebrar matrimonio con el pretendiente.

De Portugal

Lisboa.—En provincia se toman grandes precauciones con motivo de las próximas elecciones de concejales.

El rey D. Manuel, durante su estancia en Oporto, asistirá a un almuerzo que le ofrece la colonia inglesa.

Se le tributará a su llegada un grandioso recibimiento.

La publicación del testamento de Buisa ha originado grandes comentarios.

Algunos periódicos tratan de demostrar que hubo correlación entre el fracasado movimiento de la noche del 29 de Agosto y el atentado regio del 1.º de Febrero.

Lo de Oriente se agrava

Bodrius.—Los montenegrinos han colocado varios cañones en las montañas fronterizas a la Bosnia.

Entre la población de Montenegro se distribuyen millares de cartuchos y fusiles.

Excursión en globo

Londres.—Los pilotos que desde hace algunos meses están construyendo un globo gigantesco, se proponen atravesar el Canal de la Mancha y Europa llegando hasta Siberia.

La nota franco-española

París.—Se ha recibido la contestación de las potencias a la nota franco-española.

Inmediatamente se enviarán delegados a Tánger que le comunicarán el resultado de Muley Hafid por conducto del ministro belga Mr. Decant y varios diplomáticos.

Sesento envenenados

París.—Se ha comprobado que ayer, a bordo del acorazado «Brennus», fundado en Tolón, resultaron, efecto de la comida, 60 marineros envenenados.

Guárdase gran reserva del asunto en los centros oficiales.

Las elecciones presidenciales

Nueva York.—Existe una expectación a lo americano por conocer el resultado de las elecciones presidenciales.

Reina un entusiasmo indescriptible.

Algunos dueños de cafés y restaurants, han establecido líneas telegráficas y contratado a muchos telegrafistas, con objeto de que los parroquianos conozcan detalladamente los incidentes de la elección.

Millares de personas contrataban a precios fabulosos las mesas de los cafés donde se estableció el servicio telegráfico, en su ansia por conocer noticias de la lucha.

El tema de todas las conversaciones le constituye la elección presidencial.

Robo de un millón de duros

Hamburgo.—A un viajero que procedía de Copenhague le han robado un saco de alhajas, valuado en un millón de duros.

Reforma de la Constitución

Berlin.—Afirmase que apenas se reuna el Reichstag se presentará una moción modificando un artículo de la Constitución.

Con esta reforma se persigue el fin de que la política exterior sea dirigida por el canciller del imperio.

La noticia ha causado sensación.

Supónese que este propósito obedece a la desconianza del Parlamento por las últimas declaraciones del Kaiser.

Si se aprueba la moción, representará un voto de censura que se impone al emperador.

Balance del Banco

El balance publicado por el Banco de España arroja las siguientes diferencias, en relación con el formulado en la semana anterior:

Ha aumentado: El oro, en 150.790'00 pesetas, Ha disminuido: La plata, en 485.258'24 pesetas. Los Billetes, en 4.270.225'00 pesetas. Las cuentas corrientes, en 825.946'50 pesetas.

A. SERRANO.

CONFERENCIA

Servicio especial de EL PUEBLO

Madrid, 1.º 8'30 noche.

¿Un bandido capturado?

Jerez.—La alarma de ayer en San Juan de Barrameda la motivó la presencia de unos cazadores, a quienes se tomó como bandidos.

Procedentes de Arós de la Frontera llegaron tres presos.

Por creer que uno de ellos era el «Cojo de Bailén» acudió a verles inmenso gentío.

Resultó errónea la suposición. Según se asegura los bandidos baillerón de Villamañán el viernes.

En Arcos también circulan rumores acerca de la captura del cojo.

La noticia no ha tenido confirmación.

Se guarda absoluta reserva respecto a los movimientos de la guardia civil.

En San Carlos se asegura que la guardia civil ha capturado en la sierra al bandido Gómez Rivera, que es Cojo.

Separóse de sus compañeros. Dicese que ha manifestado la dirección que tomaron sus compañeros al separarse.

Hay gran ansiedad por conocer noticias verdaderas.

Tarraconenses

Tarragona.—A consecuencia de la discutida cuestión de las cesantías, el secretario del Ayuntamiento se ha quejado contra el alcalde por injurias y calumnias.

El Diario de Tarragona ha publicado un número extraordinario para conmemorar el centenario de su publicación.

Fiesta obrera

La Carolina.—Las sociedades confederadas han verificado un mitin para celebrar el primer aniversario de su fundación.

Los oradores censuraron a la burguesía y atacaron duramente al Gobierno que desatiende la enseñanza de los obreros.

La concurrencia fué numerosa.

Moneda falsa

Barcelona.—Los carlistas han iniciado una suscripción nacional para constituir el tesoro del partido.

Otras noticias

Barcelona.—Los republicanos antisolidarios han entregado al sabio catedrático Giner de los Ríos, un mensaje de gratitud.

Se ha practicado un registro, que ha resultado infructuoso, en una sociedad coral de San Martín, por creerse que allí se conspiraba.

Ha sido puesto en libertad el matrimonio Sorribas, detenido a consecuencia del asesinato del jefe de la estación ferroviaria de Sans.

Los católicos gestionan el traslado del cuerpo de Casañas a la Iglesia del Pino, donde están los restos del beato Oriol.

En la faldá de Montjuich ha aparecido un cadáver con la cabeza aplastada.

En la calle de la Diputación unos vecinos encendieron cerillas para buscar un escape de gas.

Este se incendió y produjo una grande explosión.

Resultaron gravemente heridos un matrimonio, la hija y la criada.

El día tres habrá gran parada.

Además de las fuerzas de Barcelona acudirán las guarniciones de Lérida, Tarragona, Vilafranca, Villanueva, Reus y Manresa.

En Pueblo Nuevo se ha celebrado un mitin en favor del sufragio universal.

Al acto asistió gran gentío.

Los oradores republicanos pronunciaron energicos discursos combatiendo el voto corporativo, reputándolo como peligroso para la libertad.

Defendieron la autonomía como base de la libertad.

Juzgan indispensable la autonomía y el sistema electoral se rijan por sufragio.

Corominas expuso el peligro del clericalismo, del que dijo que no consiste en que se levanten conventos, sino en que se apoderen de la enseñanza de la juventud que es su arma más terrible.

Esto es lo que deben impedir los demócratas.

Continúa en el mismo estado la huelga de sastres.

Gestionan la libertad de los compañeros detenidos.

Han celebrado un mitin censurando la conducta de los patronos y las desmedidas exigencias que han originado la huelga.

Los carlistas preparan para el día 8 varios actos, como misas, banquetes y valedas, para hacer ostentación de fuerzas.

Dejad que los niños...

Barcelona.—En el Parque ha sido detenido un cura llamado Ramón Ores, que intentó violar a dos niños, de ocho y diez años, respectivamente.

Les halagó con dulces y dinero y logró llevárselos a un oculto rincón.

Cuando se disponía a realizar la ineficaz salvajada vieronse algunas personas que por allí pasaban.

El sátiro ensotonado recogióse los mantesos y emprendió precipitada fuga.

De lo contrario lo hubiera pasado mal; pues los que le sorprendieron se disponían a castigarle como merecía.

Hecho tan repugnante ha causado grande indignación.

El Juzgado instruye diligencias.

A. SERRANO.

CONFERENCIA

Servicio especial de EL PUEBLO

Madrid 1.º 12 noche.

Hafid, sultán

Alemania ha contestado aceptando sin reservas la Nota franco-española.

En su consecuencia el ministro belga en Tánger, decano de los diplomáticos, entregará la nota a los delegados de Muley-Hafid reconociendo a éste como sultán.

De campo

Moret y Gasset han pasado el día en el campo.

Líos solidarios

El diputado solidario Carner niega que se retire de la política.

Siente natural desmayo por el triunfo de la derecha solidaria, aunque confía en que será pasajero.

A diario se advierten las hondas distancias que separan a la izquierda solidaria de los elementos de la derecha.

Los bandidos

Se han repartido profusamente a los alcaldes, peones camineros, guardas jurados y demás autoridades andaluzas, los retratos de los foragidos a quienes se persiguen.

Han sido aumentados los contingentes de guardia civil en las provincias de Cádiz y Huelva.

Fiesta académica

En la Academia de la Historia se verificó el reparto anual de premios.

El padre Pita leyó un discurso elogioso a la reina castellana Leonor de Inglaterra, esposa de Alfonso VIII.

Fué muy aplaudido.

Día de difuntos

La esplendidez del día ha contribuido a prestar animación a la fiesta de hoy.

Los tranvías y coches estaban llenos constantemente.

En los centros oficiales carecen de noticias acerca de los incidentes que hayan podido surgir.

Sólo se sabe que por la tarde chocaron dos tranvías en la Puerta del Sol y se produjo alguna alarma.

Resultaron lesionados dos conductores y dos viajeros.

Fueron todos asistidos en la casa de Socorro del distrito del Centro.

Los coches sufrieron algunos desperfectos.

A un soldado telegrafista llamado Juan Haro se le desbocó el caballo al cruzar la calle del Barquillo y resbaló, cayendo al suelo el jinete.

Sufrió contusiones graves.

Otro petardo

Noticias particulares recibidas de Barcelona aseguran que anochecho ha estallado un petardo en punto céntrico.

No han ocurrido desgracias.

Dicese que el explosivo era pequeño.

La censura impide conocer más detalles, lo cual ha causado mayor alarma.

Incendio en la tumba de Sarasate

Pamplona.—El Ayuntamiento encendió grandes bandones en la tumba de Sarasate cubriéndola a la vez de flores y de multitud de coronas que dedicaban al difunto.

Desprendióse un pedazo de uno de los bandones e incendió diez coronas.

Serán sustituidas por el Ayuntamiento.

Por la tumba del eminente músico desfiló inmenso gentío.

Continencia y castidad

Los Tenorios de sotana Valladolid.—Ha sido encarcelado el presbítero Pedro Olalde con motivo de una

demanda criminal presentada por el padre de una preciosa muchacha.

El cura la conquistó en el confesionario y abusó de ella.

Además, se han formulado ante los tribunales eclesiásticos varias reclamaciones por la vida depravada que hacía Olalde.

Se le acusa de tomar frecuentes jimeiras y producir fuertes escándalos.

También se dice que se dedicaba a perseguir a las mozas guapas, a las que atraía desde el confesionario a la sacristía.

El propio hizo con algunas muchachas, cometiéndose toda clase de barbaridades y poniéndose el pueblo por montera.

Se escribía con la mayor frecuencia cartas pornográficas.

El asunto, como es consiguiente, dará mucho juego.

¡Vengan Eurasi

Valladolid.—En el pueblo de Mezquita, el párroco es toda una enciclopedia.

Se dedica a relojero, expendedor de cera, hojalatero, lampistero, fotógrafo y castador y vacuador de cerdos.

Cobra todos sus servicios muy ceos.

Ayer, por tres retratos borrosos, cobró quince pesetas.

Desde el pulpito hace el artículo y asegura que quienes no utilicen sus numerosos y variados servicios, arderán en los infiernos.

Los géneros de los comercios—dice—están falsificados.

Los mosos son superciliosos. El vecindario, cansado ya de tan aprovechado cura, amenaza con producir desórdenes.

GRAVE SITUACIÓN DE PORTUGAL

Lisboa.—Vuelve a agravarse la situación política.

La monarquía sufre una gravísima crisis, reconocida aun por sus propios adictos.

El jefe del gobierno es el primer revolucionario.

Hace pocos días asistió a una conferencia en un centro republicano, de donde salió del brazo de un orador revolucionario conocidísimo.

El desquiciamiento se advierte en todo Portugal.

Los militares retirados y muchos en activo servicio manifiestan en todas partes incluso en la Prensa, su odio al rey y su amor a la república.

Varios caracterizados funcionarios de Oporto se han negado a firmar un mensaje de adhesión al rey.

Se aproximan grandes acontecimientos.

A. SERRANO.

CORRIDAS DE TOROS

Madrid

Con escasa animación pues apenas habían doscientas personas en el circo se ha celebrado una novillada en la que se han corrido toros de Carvajal, que han sido pequeños y bueyes.

Uno de ellos ha sido condenado al fuego. Matapuzuelos, Martinito y Rondeño no hicieron nada digno de mención para despachar sus respectivos bichos.

No obstante se mostraron valientes, aunque ignorantes.

De haber sido grandes los toros, la catástrofe hubiera sido inevitable.

Dichos diestros tendrán que pasar mucho tiempo aprendiendo si quieren ocupar la vacante de Guerrita.

Martinillo es natural de Teruel.

Rondeño fué sacristán en su pueblo.

Cansado de cristianear viendo que el cepillo dejaba poco, decidióse al toro para ganar más dinero.

Barcelona

Los toros de Cámara han resultado buenos.

Los rejoneadores Manuel Casimiro, aplaudido, y Sastrillo, mal.

Vito y Ostioncito, bien en la muerte de sus toros.

Tacertito mal.

Vito y Ostioncito fueron cogidos, resultando ilesos.

El segundo se declaró manso perdido, por lo que fué devuelto al corral después de una gran bronca.

Chipiona

Se ha celebrado una novillada a beneficio de los pobres.

Los toros de Medina han sido pésimos

Gran-Via, sin que causara desperfectos ni... HACIA LA REPUBLICA... La mayoría de los catedráticos... En Covilla, el subinspector primario... Últimamente se celebró una manifestación...

El crimen de un carabiniere... Cuando el carabiniere Agapito... Bilbao, el sargento Mendoza, viéndolo... Agapito viendo pasar al jefe de línea...

El descaje maurista... Málaga.—El juez especial ha decretado... El alcalde se negó a que los repuestos... La actitud de el alcalde es muy comoda...

La Exposición de Santiago... Han comenzado con actividad los trabajos... Se publicarán circulares con el índice... Infinidad de Ayuntamientos anuncian...

ÚLTIMOS DESPACHOS DE LA MADRUGADA... Madrid 2, 4 madrugada. Rindiendo un tributo... Coruña.—Toda la población ha desfilado...

Se ignora el paradero... Jerez.—Existe una desorientación completa... Triunfo de los republicanos... Lisboá.—Se han celebrado tranquilamente...

El crimen del carabiniere... Bilbao.—El cadáver del sargento Francisco... El disparo le cogió por el costado... La bala penetró verticalmente por el pulmón...

El terrorismo... Barcelona.—Se practican trabajos de investigación... Asegúrase que los peritos niegan toda probabilidad...

El petardo que explotó en el Paralelo... Los autores lo colocaron bajo un banco del paseo... Recogidos los cascos, parecen ser trozos de lámpara...

Publicaciones... Nuevo Mundo.—El viaje de los reyes a Barcelona... También publica una magnífica información taurina...

VAPORES CORREOS DE PINILLOS, IZQUIERDO Y C. DE CADIZ... Línea de Anfilas, Méjico y Estados Unidos... C. WIERDO... Admite pasajeros y carga para dichos puntos...

Docks Avicoles de France... Representante en Valencia y su provincia... Torno de S. Gregorio, número 6, bajo VALENCIA... Representante exclusivo para España y Portugal...

Tintura Rubí sin nitrato de plata... Maravilloso descubrimiento para teñir el cabello... Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía...

Pastillas Crespo... Para evitar las enfermedades de la garganta... Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía...

ESPECÍFICOS DEL DR. HUMPHREYS... Medicamentos de fórmulas conocidas... Precio del frasco: Pesetas 1'75... SASTRE... Negocio importante...

BULL LINE... Servicio especial de vapores rápidos... Para HAMBURGO... Para BRISTOL y CARDIFF... Para GLASGOW... Para LIVERPOOL...

Servicio fijo semanal... Salidas todos los lunes... Para ALMERIA, MALAGA y MOTRIL... "CELON" y "AITOR"...

Servicio rápido... Servicio al Norte de España... El vapor Roca saldrá el 5 de Noviembre... Para MALAGA, CADIZ y SEVILLA...

El Auxilio... Caja de Préstamos, ha trasladado su liquidación... Pérdida... SASTRE... Negocio importante...

Metalurgica Antonio Rusconi BRESCIA (Italia)... Producción por la casa misma... Cubos de acero para albañiles... Latonería y bronce...

VENEREO Y SIFILIS... Su curación pronta, segura y radical... COSTANZI... CONFITES COSTANZI... Males venéreos... Sifilis...

Fuera canas! Cinte egipcio... Composición sin rival para teñir el CABELLO... De sorprendente resultado...

GRASA de CABALLO... Adresadors, 2... REALES 2 LIBRA... Dinero... Pérdida...

La más alta tasación... Compra-venta mercantil "La Moderna"... Calle de Cubells, núm. 1... Cubells, I. "La Moderna"...

FONDA de la PLATA... Se sirve por cubierto y a la carta... Cortina y Moliné... Elegantes y cómodas habitaciones...

SALDOS... Sangre, 15, entr. (Frente al Ayuntamiento)... Carabaña... Aguas naturales... NaO. SO3, 10 HO gr. 25=NAs. 90 gr., 0499...

Dos Angeles... Fábrica de salazones... Para adquirir buenos pescados, dirirse a los Suoerores J. Solla (hijo), Rajó-Pontevedra...